

Silvia OLIVIERI

LA SURPRISE

Mars 2009

Il était une fois une **Maman Ours** avec ses 6 petits qui vivaient heureux dans une tanière très bien située et qu'elle avait aménagé avec soin. Par les fenêtres on pouvait voir d'un coté la forêt et de l'autre la vallée. Chaque matin, les petits ours décidaient où ils passeraient ensemble leur journée.

Mais ce matin-là, ils n'arrivaient pas à décider. Quelques un voulaient aller jouer dans la rivière en contre bas de la vallée et d'autres voulaient rejoindre leurs cousins dans la forêt. **Choucci** proposa que chacun aille où il voulait et ils firent deux groupes. **Choucci** et **Bilou** allèrent dans la forêt et **Nanou**, **Ralou**, **Lalou** et **Soula** allèrent donc à la rivière.

C'était une belle journée ensoleillée. Le lendemain était l'anniversaire de **Maman Ours** et ils voulaient lui faire une belle surprise.

Ceux qui allèrent à la rivière avaient décidé de ramener du poisson et ceux qui étaient parti en foret voulaient ramener du miel.

Choucci et **Bilou** rejoignirent leur cousin et leur expliquèrent la situation. Les cousins connaissaient bien la forêt et leur montrèrent les endroits où l'on pouvait trouver du miel. Le problème était évidemment les abeilles. Ils discutèrent ensemble comment faire. **Bilou** eut une idée pour fabriquer un « un piège à abeille ».

Le piège à abeille terminé, les cousins y enfermèrent les abeilles et le tenaient fermement pendant que **Choucci** et **Bilou** cherchaient le miel. Ils recueillirent quatre pots pleins avant de relâcher les abeilles qui s'énervaient de plus en plus. Mais les cousins en voulaient aussi, et ils durent leur laisser un pot.

Pendant ce temps les autres petits étaient arrivés à la rivière. Ils essayèrent d'attraper des poissons.

Mais ils étaient trop maladroits et les poissons leur glissaient entre les pattes.

Ils commençaient à s'énerver et à se chamailler. **Lalou** vit un pêcheur sur l'autre rive et elle eu une idée qu'elle proposa aux autres. Ensemble, ils fabriquèrent un barrage à poisson. Cela leur pris beaucoup de temps. Il était passé midi quand ils eurent fini. Il n'y avait plus qu'à le mettre en place et à attendre. **Nanou** et **Ralou** devaient récupérer les poissons à fur et à mesure qu'ils étaient dans le piège.

Enfin, en fin d'après midi, les paniers qu'ils avaient emmenés débordaient car ils en avaient attrapé beaucoup. Ils comptaient faire une belle fête avec **Maman Ours**.

Ils retournaient vers la tanière lorsqu'ils rencontrèrent **Tenar**, le renard.

Les petits ours étaient fatigués et leur chargement était lourd. **Tenar** les salua et commença à discuter :

« D'ou venez vous mes amis ? » demanda-t-il

« Du haut de la vallée. » lui répondirent-ils

« Qu'aller vous faire avec tous ces poissons ? » leur demanda-il car il avait remarquer leur chargement

« C'est pour **Maman Ours**, demain elle a son anniversaire !! » dirent-il tous ensemble.

« Comme elle a de la chance de vous avoir. Cela me parait bien lourd.

Laissez moi vous aider, je vais en porter une partie à chacun jusqu'à chez vous.»

Les petits ours ne savaient quoi répondre. **Maman Ours** leur avait bien défendu de s'approcher du renard, pourtant il n'avait pas l'air méchant et il était même très poli. Chacun lui donna quelques poissons qu'il mis dans sa gueule. Mais dès qu'il eut les poissons, il s'enfuit

Les petits ours étaient fâchés. Maintenant, ce serait moins bien. **Nanou** bien qu'aussi triste que les autres réussit néanmoins à les décider à continuer car le soleil se couchait presque.

Les 6 petits se retrouvèrent à la maison et cachèrent leur surprise dans une crevasse de la tanière dans le coin qui leur était réservé pour jouer.

Ils décidèrent qu'il fallait surveiller leur surprise d'ici au lendemain.

A tour de rôle, ils devaient donc se placer à côté sans que **Maman Ours** s'en inquiète.

Quand **Maman Ours** appela pour le dîné, **Soula** ne pouvait pas y aller. Il expliqua qu'il ne se sentait pas très bien et préférait rester sur le divan de leur coin.

Elle le cru et mangea avec les autres. Ensuite, elle lui apporta sa part et resta un peu près de lui.

Il tremblait de peur qu'elle ne découvre leur secret, il mangea donc afin qu'elle s'en aille. Ouf !

C'était maintenant le tour de **Nanou**.

Quand elle voulut se coucher, elle remarqua l'absence de **Nanou**. Celle-ci lui dit qu'elle préférerait dormir dans leur coin où il faisait plus frais. **Maman Ours** vint lui dire bonsoir et alla se coucher.

Nanou devait veiller mais elle était si fatiguée qu'elle s'endormit.

Quand elle se réveilla, la lune était très haute dans le ciel, elle décida donc d'aller réveiller **Bilou** pour se faire remplacer. **Bilou** dormait bien. **Nanou** dû le secouer pour qu'il se lève. **Bilou** pris alors son tour et **Nanou** se coucha. Il se mit à faire les cent pas pour se réchauffer. Ce bruit sourd fini par réveiller **Maman Ours** qui vint voir ce qui se passait. Elle pensait voir **Nanou**, mais c'est **Bilou** qu'elle trouva.

Il lui dit qu'il s'était réveillé en sursaut quand **Nanou** était aller se coucher au milieu de la nuit.

Maman ours resta avec lui et ils se rendormirent là jusqu'au matin.

Maman Ours se leva alors par préparer le petit déjeuner et **Choucci** alla remplacer **Bilou**. Il avait faim et pendant que les autres déjeunèrent, il mit la patte dans un des pots de miel. HUM, que c'était bon.

Quand **Lalou** pris son tour, il alla rejoindre les autres qui décoraient la tanière de guirlande et de ballons avec **Maman Ours**. Midi approcha quand **Ralou** remplaça **Lalou** qui avait promis de préparer le repas avec **Maman Ours**. Pendant ce temps **Choucci** préparait un énorme gâteau d'anniversaire.

Les autres vinrent enfin rejoindre **Ralou** pour emballer les pots et les paniers. Il était temps car **Maman Ours** appela pour manger. Ils vinrent tous à elle avec leur surprise joliment emballée.

Maman Ours resta muette d'étonnement. Elle les sera tous très fort dans ces bras.

Elle n'avait pas pensé que ces enfants étaient déjà si grands pour lui faire une si belle surprise.

Ils mangèrent gaiement et de bon appétit. Tout était délicieux, surtout le gâteau.

Ils félicitèrent **Choucci** pour le gâteau et **Lalou** pour le repas.

Quand **Maman** déballa la surprise, **Choucci** qui avait pioché dans le miel n'était pas très rassuré.

Il eut peur que cela ne se voit.

Mais **Maman Ours** était si contente qu'on ne remarqua pas tout de suite sa gourmandise.

Tout à coup **Bilou** regarda dans les pots et vit une trace de patte dans l'un d'eux. Il se fâcha tout rouge.

Il voulu tout de suite savoir qui avait fait cela. La tension monta d'un coup. **Maman Ours** du intervenir en disant qu'elle était contente de la surprise et que celui qui avait trahi frères et sœurs sera démasqué tôt ou tard. En attendant, c'était jour de fête et personne aujourd'hui ne serait puni. **Choucci** fut rassuré.

Elle avait organisé une chasse aux trésors et tout le monde y participa joyeusement. En fin d'après-midi

Nanou trouva le trésor caché dans un tronc d'arbre. C'était une boîte rempli de gâteau au miel fait par **Maman Ours**. Elle en distribua à tous. Pour le dîné **Maman Ours** fit grille les poissons au feu de bois.

La soirée fut magique, la lune éclairait la vallée et **Maman Ours** leur raconta comment elle avait rencontrer leur père qui était absent pour l'instant car il était allé aidé leur grand père de l'autre cote de la montagne. Ils s'endormirent tous dans ces bras. Elle était heureuse.

Toute l'après-midi, elle avait réfléchi, pour trouver un moyen de démasquer le coupable afin qu'il s'excuse auprès des autres et qu'il promette de ne plus recommencer mais elle n'avait toujours pas d'idée. Finalement, elle les porta dans leur lit et alla se coucher.

Le lendemain **Bilou** se leva le premier bien décidé à trouver qui avait osé se servir de la surprise de **Maman ours**. C'était difficile d'en accuser un en particulier car ils étaient tous très gourmand et avaient été seul assez longtemps avec la surprise. Il proposa à sa Maman de prendre l'empreinte qu'il y avait dans le pot. Voilà la solution ! Un fois faite, ils la cachèrent.

Après le petit déjeuner **Maman ours** sorti l'empreinte et demanda à chacun de l'essayer. **Bilou**, sûr de lui se proposa en premier. Et tous firent de même. **Choucci** passa en dernier et compris trop tard ce que cela signifiait car elle lui correspondait.

Il avoua alors honteusement qu'il avait pioché dans le pot de miel car il avait eu faim. Il fut condamné à aider **Maman Ours** tout un mois au lieu d'aller jouer avec les autres car la « faute » commise était très grave : il avait volé **Maman Ours** et trahi frères et sœurs.

Après ce temps, il fut à nouveau accepter avec les autres et il n'y eu plus jamais ni vol ni trahison entre eux. **Choucci** avait compris la leçon et les autres aussi.

FIN